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Protokoll zur Vorstandssitzung der SJ M-V vom 17.10.2020 
 
 
Ort:  Rostock 
Zeit:  10:15 – 15:05 
Teilnehmer: Robert Jänsch, Kevin Schreiber, Ralf Kriese 
Gäste:  Michael Ehlers, Jörg Sonnenberger 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende der Schachjugend Mecklenburg-Vorpommern, Robert Jänsch, begrüßt 
die Anwesenden und Gäste zu einer Vorstandssitzung. Jörg Sonnenberger übernimmt 
die Protokollführung. 
 
TOP 2: Vorstellung 
Robert Jänsch hatte mit der Einladung alle Mitglieder des Vorstandes sowie die 
Beauftragten gebeten, ihre Aufgaben vorzustellen, damit insbesondere die 
Nebentätigkeiten dokumentiert sind und auch z.B. auf der Homepage als Kontaktpunkte 
veröffentlicht werden können. Ralf Kriese fühlt sich für den Spielbetrieb der SJ zuständig, 
nimmt allerdings den Bereich Schulschach, die Jugendsportspiele sowie die Organisation 
der LJEM davon aus. Die LJEM wurde bisher mit der Gute Laune Bande auf mehrere 
Schultern im Vorstand verteilt. Robert Jänsch sieht Grenzen für seine Präsenz bei 
Veranstaltungen an Werktagen. Er möchte die regelmäßige Teilnahme der SJ-Vertreter an 
den Sitzungen des LSV-Präsidiums sicherstellen. Neben der zentralen Organisation wird 
die Vornahme von Ehrungen als wichtige Aufgabe des Vorsitzes benannt. Michael Ehlers 
wird Ehrenmedaillen und andere Gegenstände an Jörg Sonnenberger zur Lagerung 
übergeben. Michael Ehlers weist darauf hin, dass die Organisation der Betreuung und 
An-/Abreise zur DJEM bisher beim Vorsitz lag. Wichtigste offene Frage ist, wer in Zukunft 
für Förderanträge etc. verantwortlich ist. 
 
TOP 3: Finanzen 
Robert Jänsch geht mit den Anwesenden eine Liste von offenen Punkten von Robert 
Zentgraf durch. Dabei wird die Notwendigkeit der Abrechnung von Einnahmen betont und 
es werden die Zuständigkeiten für die offenen Abrechnungen verteilt. Für die Planungen 



der Ausgaben wird von Robert Zentgraf telefonisch Auskunft zum Kontostand und 
anstehenden Ausgaben z.B. für die DJEM erfragt. 
 
TOP 4: Angelegenheiten LSV und DSJ 
Die Abrechnung des letzten Kaderlehrgangs wurde von Guido Springer angemahnt und 
ist noch zu erledigen. Robert Jänsch wird sich deshalb an Ruben Lehmann als 
Beauftragter für Leistungsschach wenden. Ralf Kriese weist auf das gemeinsame Projekt 
der Frauenliga mit der LVM u20w hin. Die Ausschreibung läuft noch. Die Veranstaltung „30 
Jahre LSV-MV“ wurde Corona-bedingt unbestimmt vertagt. Er berichtet von der 
Telefonkonferenz zur Jugendbundesliga. Eine Terminüberschneidung gibt es z.Zt. mit der 
LVM u19 und wird nach Rücksprachen mit den betroffenen Vereinen der JBL gelöst 
werden. Jörg Sonnenberger berichtet von der Telefonkonferenz Schulschach mit der 
Absage der Deutschen Schulschachmeisterschaft. Es ist noch unklar, ob es eine Online-
Alternative geben wird. 
 
TOP 5: Anträge und Sonstiges (teilweise vorgezogen) 
Uwe Kollwitz hat schriftlich die Absicherung bzw. Bezuschussung von Schulschach-Cup 
Mannschaft und Landesschulschachmeisterschaft beantragt. Jörg Sonnenberger führt 
die Schwierigkeiten ausreichend große Spielorte zu finden aus und die Kosten aus 
Corona-bedingten Auflagen. Dies verschärft die Schwierigkeiten einer sinnvollen 
kostendeckenden Startgeld-Festsetzung. Der Vorstand beschließt einstimmig, die Turniere 
mit bis zu 400 EUR zu fördern. 
 
Robert Zentgraf beantragt die Auszahlung einer Aufwandsentschädigung für den neuen 
Posten des Webmasters. Für das Jahr 2020 soll diese bei 50 EUR und in den folgenden 
Jahren bei 30 EUR liegen. Jörg Sonnenberger erklärt die Differenz zu anderen AEs mit 
den darin enthaltenen Kosten für die Internet-Domain der SJ und die Lizensierung der 
Webseiten-Vorlage, aber dass diese Kosten nicht direkt einzeln abrechenbar sind. Der 
Antrag wird einstimmig beschlossen. Eine Überarbeitung der Finanzordnung für die 
nächste Jugendversammlung wird angeregt. 
 
Der Antrag von Lutz Ebert für einen Zuschuss zur Teilnahme an der Norddeutschen 
Vereinsmeisterschaft wird in der vorliegenden Form nicht behandelt. Es soll ein 
einheitlicher Zuschuss für alle Teilnehmer von NDVMs, der Jugendbundesliga sowie 
Deutscher Vereinsmeisterschaften geben. Der Vorstand beschließt einstimmig, für die 
Saison 2019/20 80 EUR pro Startplatz zu verteilen. 
 
Auf Anregung von Jörg Sonnenberger wird die Erneuerung und Ergänzung des 
Spielmaterials der SJ diskutiert. Dabei sollen die bisherigen 64 Papp-Bretter durch neue, 
laminierte Bretter ersetzt werden (ca. 250 EUR). Der Bestand soll weiterhin um eine 
weitere Kiste mit 16 Spielsätzen auf 80 Spielsätze (Brett + Figuren) ergänzt werden (ca. 
200 EUR). Dies ist der Eigenbedarf der SJ bei der LJEM und ein großer Teil des Bedarfs 
für die LSSM. Für die existierenden digitalen Uhren sollen zwei Alu-Koffer für sichere 
Lagerung und Transport beschafft werden. Nach dem Ausfall von einer Uhr soll diese 
ersetzt und der Bestand auf 40 Uhren mit Alu-Koffer ergänzt werden (ca. 1.150 EUR). Der 
Vorstand billigt einstimmig die Pläne für eine Investition von insgesamt 1.600 EUR. 
 
Kevin Schreiber weist auf die anstehende Jugendsprecherwahl bei der LJEM und 
mögliche Kandidaten für die Nachfolge hin. Er wird mit den Kandidaten Kontakt 
aufnehmen. Es werden auch der offene Posten für Presse und Öffentlichkeitsarbeit 
diskutiert, fehlende Kompetenz/Interesse bei der Betreuung der verschiedenen sozialen 
Medien sowie eine mögliche Nachfolge für den Kassenwart. 



 
Die SJ möchte Stempel für die offiziellen Anlässe, wie Quittungen bei Turnieren, 
anschaffen. Jörg Sonnenberger wird Angebote einholen. 
 
TOP 6: Vorbereitung LJEM 
Durch den deutlich gestiegenen Platzbedarf im Rahmen der Corona-Pandemie wurden 
alternative Optionen zu Malchow gesucht. Kevin Schreiber erklärt, dass die Nutzung der 
Jugendherbe in Malchow geklärt ist und auch die Zusage für die Schule existiert. Ralf 
Kriese steht mit dem MaJuWi in Greifswald im Kontakt, wo auch die NDVM stattgefunden 
hat. Dort stehen ein großer Saal für ca. 30 Bretter und kleinere Säle unterschiedlicher 
Kapazität bereit. Jörg Sonnenberger hatte Kontakt zur Jugendherberge in Prora 
aufgenommen, wo in den großen Tagungsräumen voraussichtlich je eine WK spielen 
könnte. Ein vorläufiges Angebot zur Öffnung liegt vor. Ralf Kriese und Jörg 
Sonnenberger werden die Räumlichkeiten prüfen. 
 
– Mittagspause von 13:00 bis 13:45, Kevin Schreiber verlässt die Sitzung. – 
 
Es wird diskutiert, ob die Qualifikationsturniere bei den Gesundheitsämtern angezeigt 
werden müssen. Jörg Sonnenberger wird entsprechende Emails für die Turniere in 
Rostock verfassen. 
Das Hygiene-Konzept des LSV-MV wird dabei als maßgeblich für alle Veranstaltungen der 
SJ eingestuft. 
 
TOP 7: Vorbereitung DJEM 
Michael Ehlers berichtet über die Schwierigkeiten bei der Organisation dieses Jahr durch 
viele zeitliche Verzögerungen und späte Absagen sowie die Änderungen in den Corona-
Auflagen. Der Vorstand beschließt einstimmig allen Teilnehmern einen Zuschuss von 
100 EUR zu gewähren. 
 
TOP 8: Auswertung Jugendversammlung 
Das Protokoll der Versammlung ist noch nicht verfügbar, dies soll zeitnah nachgeholt 
werden. Jörg Sonnenberger möchte zusammen mit Christian Sura die verschiedenen 
Ordnungen der SJ auf moderne technische Basis mit Versionskontrolle und 
Dokumentenerzeugung nach dem Vorbild der DSJ stellen und in diesem Zusammenhang 
redaktionelle Überarbeitungen vorbereiten und die bereits beschlossenen Änderungen 
einpflegen. Dies soll die Dokumente nutzbarer und pflegbarer machen. 
 
TOP 9: Spielbetrieb 
Ralf Kriese berichtet, dass der Spielbetrieb bisher normal angelaufen ist. 
 
TOP 10: Leistungsschach 
Im Terminplan ist ein Auswahllehrgang für den 15./16. Mai eingeplant. Als Ausweichtermin 
ist durch die DSSM-Absage auch der 8./9. Mai möglich. Robert Jänsch wird mit Ruben 
Lehmann sprechen und dann Kontakt mit den Sportschulen aufnehmen und sicherstellen, 
dass Fördermittel beim LSB beantragt werden. Dieses Jahr ist der Lehrgang wegen 
Corona geplatzt. Ruben Lehmann soll eine aktuelle Kaderliste an Robert Jänsch und 
Jörg Sonnenberger schicken. 
 
TOP 11: Webseite 
Jörg Sonnenberger arbeitet aktuell am neuen Newsletter und der Turnieranzeige für 
Mannschaftsturniere. Die Struktur der Turnierseite ist nicht final und wird mit dem 
Einpflegen der historischen Turniere noch wesentlich überarbeitet werden. Die Übernahme 



der Daten von der LSV-Seite ist in Arbeit. Die Ehrentafel soll wesentlich erweitert werden, 
so dass (mit Einverständnis) von allen geehrten auch ein Foto sowie die Gründe für die 
Auszeichnung zu finden ist. 
 
TOP 12: Sonstiges 
Michael Ehlers steht im Kontakt mit der SJ Schleswig-Holstein für die Ausrichtung eines 
Kinderschach-Camps nächstes Jahr. Es gibt Probleme mit der Verfügbarkeit von 
Herbergen zum Wunschtermin. Ralf Kriese bringt das MaJuWi als Option ins Gespräch, 
auch wenn die An- und Abreise von Schleswig-Holstein etwas weiter ist. 
 
Der Vorstand plant die nächste Vorstandssitzung zum Jahresende. Robert Jänsch 
beendet um 15:05 die Sitzung. 
 
 
Jörg Sonnenberger  Robert Jänsch 
(Protokollführung)  (Vorsitzender SJ-MV) 


